

いのちのかがやき

養護教諭 米井 のこ

期間の1番長い2学期が終わり、明日から冬休みです。この2学期、子どもたちは学習発表会をはじめとする様々な行事や日々の学習の中で、いろいろなことを学び、成長しました。できるようになったこと、頑張ったこと、自分の成長を実感できた子もたくさんいたと思います。ご家庭や園でも、子どもたちの頑張りをしっかり褒めてあげてください。

さて、近年、性に関する問題が多様化・複雑化していると言われていられるのはご存じでしょうか？そこで今回は、札幌市学校教育の重点にも定められ、重要視されている「性に関する指導」についてお話しします。

12月6日、5年生へ「いのちのかがやき」というテーマで、助産師さんにご講演を行っていただきました。出産や胎児の成長、月経・精通についてなど、幅広くお話していただき、最後には「受精する瞬間、キラリと輝く受精卵のように、大切な命を今もこれからも、光り輝かせてください。」と、メッセージをいただきました。子どもたちは「命の大切さやお母さんの大切さも知れた。」「命の誕生は簡単なことではなく、キセキなんだ。」「これからもっと大事に生きたい。」と、命の成り立ちを学ぶことで、命の素晴らしさを感じることができたようです。



12月の保健室前の掲示板も「あなたが生まれるまで」というテーマで、胎児の成長の様子や、出産された先生へのインタビューを掲示しました。子どもたちの評判も良く、「かわい〜。」「小さい!」という声が聞こえたり、「赤ちゃんはどこから生まれるの?」などと質問をしてくれたりする子もいました。「命ってすごい!」と思う、子どもたちの素直な気持ちを感じました。

「性に関する指導」は、「命を大切にする」「身を守る」「自分を好きになる」ことへつながります。

学校・園、家庭、地域が協力し、子どもたちへ性に関する正しい知識を早いうちから伝えること、そして、「命の始まりからこれまで、あなたは愛されている」と、たくさんの愛情を注いでいくことが大切です。



冬休みは、ご家庭や園でゆっくり過ごす時間もあると思います。お子さんと、4月からの成長を振り返ったり、命についてお話ししたりするのも良いかもしれません。

楽しく充実した冬休みになることを願っています。それでは、良いお年を!

行事予定

1月



3学期始業式

日にち	主な予定
12月25日(月)	2学期終業式
1～5日	1日(月)～3日(水)→年末年始閉庁日 4日(木)～5日(金)→冬季休校日
22日(月)	始業式 全学年4時間授業 給食あり
23日(火)	雪体験授業(4年生)
25日(木)	学習参観・懇談会(1・3・5年生・こころ学級) 全学年5時間授業
26日(金)	学習参観・懇談会(2・4・6年生) リ्यूジュ体験(3年生)
30日(火)	ALT 石山中学校訪問(6年生)

新学期のスタートに元気いっぱいな子どもたちの笑顔が集まることを楽しみにしています。

学習に関する持ち物は各学年のお便りでご確認ください。

【登校】1月22日(月) 8:15～8:25

□全学年→4時間授業 給食あり

13時15分ごろ下校

【持ち物】

- 上靴 ■給食セット ■ハンカチ・ティッシュ
- 掃除用具(雑巾等)
- 筆記用具

スキー学習(全学年)

【1・2年生】歩くスキー(学校貸出)です。
日にち 2月9日(金)16日(金)
学校の周りの散策コースを滑ります。



【3～6年生】Fu's スノーエリア

日にち 2月1日(木)8日(木)

午前中にスキー学習を終え、給食を食べます。午後は通常授業です。Fu'sのシーズン券をお持ちのお子さんは当日持参してください。Fu'sでは、安全のため全員ゴーグルを着用します。

長期休業中の悩みについて

ここ数年間の「悩みやいじめに関するアンケート調査」の結果では、学年があがるにつれて学校の先生や家族に相談する子どもの割合が減る傾向があります。また、誰にも相談せずに悩みを一人で抱え込む子どもがいることも引き続き重要な課題です。長期休業中においても、安心して子どもがSOSを出すことのできる環境の整備を考え、本日、【24時間子供SOSダイヤル】等の相談窓口のお知らせを配付し、学校HPにも資料を掲載しました。困ったときに利用することと併せて、他の人に相談することの大切さを今後も繰り返し伝えていきます。

万一、お子さんに事故等があった場合は、学校(8:30～16:00)へ連絡をお願いします。



有意義で楽しい冬休みにするために

25日にもわたる長期休業日です。どの子どもも冬休みの目標を決め、ゆとりのもった計画を立てて自主的に課題に取り組むよう願っています。

◇自らの課題に目を向けて力を伸ばすため、家庭学習の継続を推奨します。

◇インターネット(WebやYouTubeの閲覧・SNS・オンラインゲーム等)の使い方について、ご家庭・園におけるルールを決めて利用させましょう。

◇「雪かきチョコボラ(4～6年)・雪遊びチャレンジ(1～3年)」を活用し、子どもたちが雪に親しみながら体を動かすようお願いします。

◇エコライフレポートに挑戦し、省エネ行動を期待します。

(冬休み中の参考として)

楽しい

冬休みを!



休業中の安全に関わって……

◇冬期は、河川付近において、降雪や雪捨てなどによって転落などの事故のおそれがあります。河川には近づかないようお声掛けください。

◇お子さんが外出する際は、冬ならではの危険(除雪車・軒下の落雪・雪道の歩行)についても一声掛けて送り出していただければと思います。

札幌市教育委員会では、教職員の長時間勤務等への対応策として、1月4日(木)・1月5日(金)を休校日とさせていただきますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

お問い合わせは、札幌市教育委員会教職員課労務係(211-3855)まで。